



Wertvoller Beitrag seit 2012 in der Region

Das Projekt „Hospiz macht Schule“ wurde durch eine bundesweite Arbeitsgruppe gegründet. Seit 2008 hat die Bundes-Hospiz-Akademie die Leitung und deutschlandweite Schulung der Ehrenamtlichen übernommen. Wir leben dieses nachgefragte Projekt seit über 10 Jahren aktiv.

Unsere Arbeit ist unentgeltlich, konfessionell ungebunden, unpolitisch, ehrenamtlich und absolut diskret. Wir sind zur Verschwiegenheit verpflichtet.

Der Ambulante Hospizdienst Wilhelmshaven-Friesland e. V. finanziert sich durch Mitgliedsbeiträge, Zuschüsse der Krankenkasse und Spenden. Wir freuen uns über Ihre Unterstützung!

Spendenkonten

Sparkasse Wilhelmshaven
IBAN: DE58 2825 0110 0002 1980 00
BIC: BRLADE21WHV

Volksbank Wilhelmshaven
IBAN: DE05 2829 0063 0000 5030 60
BIC: GENODEF1WHV



V-Card zum Scannen

Ambulanter Hospizdienst
Wilhelmshaven-Friesland e.V.

Parkstraße 19
26382 Wilhelmshaven

Ihre Ansprechpartnerinnen:
Beate Richter
Stefanie Gründler

Tel.: 04421 / 745258
Fax: 04421 / 500978
info@hospiz-whv-fri.de
www.hospiz-whv-fri.de

Sprechzeiten:
Montag, Mittwoch und Freitag
von 9 bis 12 Uhr
und nach Vereinbarung.



*Angst
nehmen und
Mut schenken.*



Ambulanter Hospizdienst
Wilhelmshaven-Friesland e.V.
Telefon 04421 745258

Hospiz macht Schule

einfühlsame Projektwoche für Kinder



Das Projekt

Bei „Hospiz macht Schule“ handelt es sich um eine Projektwoche für Kinder. An mehreren Tagen besucht ein Team aus ehrenamtlich engagierten Menschen örtlicher Hospizgruppen in Kooperation mit Grundschulen den Unterricht. Das Team wird zuvor gem. des speziell für das Projekt entwickelten Ausbildungsstandards der Bundes-Hospiz-Akademie gGmbH auf die Durchführung der Projektwoche vorbereitet.

Das Projekt, welches sich an Schüler*innen der dritten und vierten Klasse richtet, umfasst eine Schulwoche und behandelt an jedem Tag einen neuen Themenschwerpunkt.

- Tag 1** Werden und Vergehen
– Wandlungserfahrungen
- Tag 2** Krankheit und Leid
- Tag 3** Sterben und Tod
- Tag 4** Vom Traurig-Sein
- Tag 5** Trost und Trösten

Spielerisch Verständnis entwickeln

In der Projektwoche geht es grundsätzlich darum, dass Leben und Sterben untrennbar miteinander verbunden sind. Mithilfe von Geschichten, Bilderbüchern und Filmausschnitten werden den Grundschüler*innen die Themenschwerpunkte sach- und altersangemessen nahegebracht.



Die Auseinandersetzung erfolgt in Kleingruppen. Es entstehen Collagen, pantomimisch werden eigene Gefühle bei Krankheit dargestellt. Fantasiereisen, Meditationen sowie der Umgang mit Farben und Musik ergänzen das konkrete Handeln der Kinder. Sie lernen darüber hinaus auch Jenseitsvorstellungen anderer Religionen kennen. Die Ergebnisse der einzelnen Tage werden bei einem gemeinsamen Abschluss am letzten Tag den Eltern präsentiert.

Eine Initiative von



Wir sind für Sie da

Neben der Projektwoche „Hospiz macht Schule“ steht Ihnen der Ambulante Hospizdienst Wilhelmshaven-Friesland e.V. mit vielen weiteren Angeboten tatkräftig zur Seite. So unterstützt er Ihre Lebenslage:

- Begleitung von lebensverkürzt bzw. lebensbedrohlich erkrankten Kindern oder Elternteilen und deren Familien durch geschulte ehrenamtliche Mitarbeiter*innen bei Ihnen zu Hause
- Einfühlsame Gespräche für die Eltern
- Begleiter*innen für Geschwister
- Professionelle Beratung durch unsere Koordinator*innen
- Freiräume, um Familien ein Stück weit Lebensqualität und Selbstbestimmung zurückzugeben
- Begleitung von Schwerstkranken und Sterbenden zu Hause, sowie deren Angehörigen und Freunde
- Menschen, die sich Zeit für Ihre Familie nehmen
- Offene Trauercafés
- Trauereinzelsprechungen
- Qualifizierung neuer ehrenamtlicher Mitarbeiter*innen
- „Letzte-Hilfe“-Kurse (das kleine 1x1 der Sterbebegleitung für Jedermann)
- Beratung zur Patientenverfügung und Vorsorgevollmacht
- Vorträge

